



Precio: 10 Céntimos

SEMANARIO INDEPENDIENTE M.S.

AÑO II. - NUM. 62

Sueca - Virgen, 18 - Teléfono, 49 R

14 de Diciembre de 1935



D. O. M.

Rogad a Dios en caridad por el alma de

Don Fermín Cortès Leonart

que falleció en Valencia el día 12 de' actual

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad

R. I. P.

Su director espiritual don Felipe Ivars; esposa doña Tomasa Clar; madre doña Felicidad Leonart; hermanos don Manuel, doña Joaquina y don Vicente; hermanas políticas doña Carmen Clar, doña Elvira García y doña Patrocinio Muñoz; sobrinos y demás familia al participarle tan sensible pérdida, ruegan téngale presente en sus oraciones y asistan a los rosarios que en sufragio de su alma se rezarán los días 18, 19 y 20 del actual, a las 4:30 de la tarde, en el Convento de Ntra. Sra. de Sales, por lo que les quedarán altamente agradecidos.

Abuso intolerable

PARA LA JUNTA DEL SINDICATO DE POLICIA RURAL

Constituye ya una desfachatez y un abuso incalificable, la manera de comportarse en nuestro término municipal los pastores de rebaño de ganado, pues como es sabido y ya casi histórico, estos se tumban a la bartola en el primer pajar o era que encuentran, dejando ir al ganado descarriado, destruyendo los márgenes acabadlos de componer o los rehechos, sin

respetar las señales convenidas, que suelen ser garbas de rastrojo puestas en posición vertical. Lo más típico y chocante es que aunque los zagalesguías vayan delante del ganado dándole otra dirección, aunque vean las señales, y si algún perjudicado, celoso de sus intereses, les llama la atención, aún contestan en forma intempestiva e insultante; conocemos dos o tres casos de altercados habidos por estos motivos, que hubieran podido terminar de modo sangriento, si no hubiera habido intermediarios.

¿Manera de cortar este abuso? Requerir inmediatamente esa dignísima Junta, a los propietarios de rebaños

de ganado, comunicándoles con retenerles el derecho a los pastos del término, si no cumplen lo establecido.

En nombre y a ruegos de varios agricultores,

JUAN ESPERT FORTEA

Si necesita Vd. fotografados para su propaganda, en catálogos, revistas o periódicos, encargue sus fotografados a LLOPIS.

CALLE DE DENIA, 45 - VALENCIA

Curador de un alma

I

Ultimo nocturno de soltera, Gloria no consiguió dormir un solo instante. Por la imaginación de la preciosa rubia, cinematógrafo de recordaciones, desfilaba el vivir venturoso dentro del hogar paterno, ¿Cómo sería el nuevo vivir que se le esperaba en el nido matrimonial? Su futuro, aquel Eduardo que ya había traspuesto los límites de la treintena, ¿lograría con el tiempo apoderarse plenamente de su cariño? La duda se hincaba en el corazón de Gloria. Si, comprendía que su futuro era mercedor de conquistarla. Eduardo Salvatierra tenía un espíritu noble y un corazón inmenso y diez años más que Gloria. Médico de renombre, alcanzado brevemente, parecía ser curador de cuerpos y almas. En su mirada serena encontraban los enfermos valor para sobrellevar esperanzados sus desdichas; la palabra de Salvatierra tenía siempre acentos protectores y misericordiosos. ¿Supo también medicinar espiritualmente a Gloria en los momentos en que la pobre niña luchaba contra el mal producido por un amor ingrato? A esta pregunta es posible que no supiese contestar sinceramente la futura de Salvatierra. Las mujeres suelen depositar las flores más perfumadas de su pasión en los nombres que dominándolas, son capaces de producir tormentos amorosos. Los que no entregan por completo su voluntad a las elegidas por esposas, los que no extreman el fuego pasional los que saben poner en los corazoncitos de sus novias o compañeras un leve acicate celoso, no estarán próximos a ser traicionados. Los débiles de voluntad los que no sepan poner diques al cariño, los que ignoren cuáles son las simas por las que se derrumba fácilmente la felicidad de las hembras, tienen mucho en su contra para no ser amados. Y eso sucedía a la futura de Salvatierra. ¿Por qué aceptó Gloria las galantes insinuaciones del doctor? Pues por ver si conseguía que se avivasen los celos de Luis Almenara, de aquel Luis, primero y último novio, que supo despertar el amor en el corazón de la niña. No logró la desdeñada por el casquivano y tenorresco teniente de caballería que los celos volviesen a Luis Almenara, en busca del amor abandonado. Supo Gloria que Luis se había puesto en relaciones con otra muchacha. Y entonces, con el corazón roto, entregó la niña su voluntad a Eduardo Salvatierra. ¿Conocía éste los amores de su futura con el joven oficial? Si. Tuvo Gloria la nobleza de confesar a Eduardo

todos los detalles del amorío. Y el doctor Salvatierra, por comentario único, exclamó:

—Comprendo que no puedas hoy olvidar fácilmente a Luis. Algún día, si me pertenezcas, lograré con mi cariño que no recuerdes lo de ahora.

Nunca volvió Eduardo a nombrar a Luis. Varias veces, paseando juntos Gloria y Salvatierra por el Retiro, vieron al teniente de caballería, que cruzaba gallardo al trote de un alazán. ¿Se daba entonces cuenta el doctor de la impresión que producía a Gloria ver al antiguo novio? Tal vez sí. Pero Salvatierra, con la serenidad del que tiene seguro el triunfo, parecía no enterarse de la emoción de Gloria.

La desvelada por los recuerdos vio cómo iluminábase su alcoba con el nuevo día. Y escuchó la voz materna, que murmuraba entre besos:

Desde hoy comenzará para ti la nueva vida. ¡Que seas muy dichosa, hija de mi alma!

La mirada de Gloria se posó en la de su madre. Y como si tuviese que salir por la boca para no ser ahogado del corazón, suspiróteó la niña con un sollozar:

—¿Seré dichosa, madre mía?
¿Crees tú que lo seré?

II

Paseaban por las capitales su ventura de recién casados. Gloria, en la intimidad, logró prontamente comprender la grandeza del espíritu de su esposo. El recelo de no conseguir la felicidad se disipaba.

Y llegó una noche. Acababan de cenar. Leía Salvador un diario. De pronto, alzando la vista, con la mayor naturalidad, exclamó, mirando a su esposa:

—¿Sabes que han destinado a Luis Almenara a un regimiento de Melilla? Pidió ir a la guerra como voluntario.

¿Sondeó el marido con una mirada el corazón de su mujer? ¿Qué vio en aquella mueca despectiva de Gloria? ¿No esperaba él que se tiñeran de livor las mejillas de su esposa, como en aquellas tardes en que veían a Luis por el Retiro? ¿Comenzaba ya el triunfo del noble curandero espiritual?

Transcurrió un mes de dicha. Disponíanse ya para regresar a su nido amoroso de Madrid. Y fué la noche víspera de la marcha. Llegaban del teatro. Gloria comenzó a despojarse de sus galas espléndidas. Escuchó la voz del marido:

—¿Quieres que pidamos a Dios por quien murió?

La mujer preguntó con sobresalto:

—¿Por quién?

—Por Luis Almenara. Le mataron ayer.

Gloria hundió la cabeza entre los brazos del marido. Y susurró acariciante:

—¡Qué bueno eres, Eduardo, qué bueno!

Salvatierra comenzó a rezar:

Padre nuestro que estás en los cielos ..

BENIGNO VARELA

AVISO

El día veinte y uno de los corrientes a las once horas se celebrará ante la Comisión correspondiente el concursillo para contratar el servicio de limpieza en la aldea del Perelló durante el año 1936 y bajo el tipo de MIL PESETAS a la baja. Las proposiciones se presentarán en dicho acto ante la referida Comisión.

Para tomar parte en la misma deberá constituirse como fianza provisional la cantidad de cincuenta pesetas y el rematante formalizará como definitiva el tres por ciento del importe total.

Sueca 13 de Diciembre 1935

El Alcalde:

EUGENIO VIDAL

Anuncio

En la sesión pública celebrada por el Sindicato de Riegos de la Comunidad de Regantes de esta Ciudad, en el día de hoy para admitir las propuestas de Síndicos y Jurados de dicha Comunidad que se presentasen para la elección de cuatro Síndicos y dos Jurados convocada para el día 15 del actual, fueron proclamados dichos cuatro Síndicos y dos Jurados, conforme dispone el párrafo 5.º del artículo 60 de las Ordenanzas de la indicada Corporación; haciéndose saber que en virtud de dicha proclamación, no se celebrará la elección de los referidos cargos, el mencionado día 15 de este mes.

Sueca 8 de Diciembre 1935

Farmacéutico de turno:

Don Arturo Torregrosa

Plaza de la Constitución

◆ Suscríbese a "Mosaico" ◆

Proyector Semanal

Noche grande la del sábado en el Cine «La Paz», Gran «succés» cinematográfico. Presentación del gran film «La reina Cristina de Suecia» con Greta Garbo a la cabeza del reparto.

La gran actriz escandinava se nos muestra en esta película con todo el esplendor de su arte maravilloso. La Greta es y será la única siempre

La Reina Cristina tuvo una interpretación ideal. La Garbo dió toda la majestad y todo el humanismo de que es capaz a este personaje histórico.

John Gilbert y Lewis Stone secundaron admirablemente a la gran actriz. El embajador español y el canciller fueron encarnados soberbiamente por estos dos artistas.

La música estupenda y los escenarios e indumentaria magníficos cuidados con todo detalle, fueron complemento soberbio de esta gran producción cinematográfica que honra a la Metro.

Antes de esta película se proyectaron un noticiario, y un cameramen en español, el Cuento de los Fantasmas, precioso dibujo y la bonita comedia de corto metraje en colores, titulada «A dormir se ha dicho».

El Martes Fémica. Lauri Volpi hizo las delicias del público en su

proyección «La Canción del Sol», en la cual, no sólo admiramos la melodiosa voz del famoso tenor italiano, sino también hermosas vistas de paisajes de su patria.

Gilbert Rolán y Mona Barrie aparecen como protagonistas del film «Alias tú» film policíaco de misterio y emoción.

El miércoles se proyectó «El rayo mortífero», película basada en la lucha de dos compañías de aviones, que luchan por obtener el servicio de correos del Estado. Una de ellas se vale de un invento para destruir el prestigio de que goza su contraria. En el film ha. escenas de amor, indispensable en todas las producciones. Ralph Bellamy es el principal intérprete.

Ronald Colmán Warner Oland y Loreta Young, los tres ases de la pantalla son los protagonistas de la película «Un aventurero audaz»

El asunto, interesante en todos sus detalles.

Gustó a pesar de repetirse muchas veces la desaparición de la protagonista.

La sonoridad de todos los films perfecta.

El Serrano nos dió por fin una película de categoría: «Los tres lanceros bengalíes», con Gary Cooper y Franchot Tone como protagonistas y editada por la Paramount tenía que

ser una producción de categoría.

La lucha en la India inglesa está llevada a la pantalla con gran fidelidad y realismo.

Todos los que intervienen en el film están a la altura de los protagonistas. Los personajes fueron dibujados por mano maestra y la interpretación fué estupenda.

Los escenarios magníficos así como los exteriores. La sonoridad dejó mucho que desear. ¿Qué le ocurre al «Alias fidelidad»?

De los demás programas no vale la pena hablar.

El frío continúa haciendo de las suyas y como no queremos comprar en taquilla un tabardillo, la información de este cine la recogeremos, hasta que pongan la calefacción, entre los valientes que asistan sin miedo a una bronconeumonía.

Otro mitin tradicionalista

En los salones del Círculo Tradicionalista dió una conferencia el diputado obrero don Jinés Martínez, que disertó sobre el tema social y el programa tradicionalista.

Escuchó grandes ovaciones del numeroso público que llenaba el Círculo.

Hizo la presentación don Justo Cuadrado que estuvo elocuentísimo y fué ovacionado también durante su discurso.

Teatro La Paz

TELEFONO 48

SABADO 14 y DOMINGO 15 de Diciembre

Monumental Programa de Cine

1.º El dinámico film COLUMBIA

SUPERSTICION

Interpretado por los celebrados artistas JACK HOLT, MONA BARRIE y RALPH MORGAN

2.º La superproducción METRO GOLWYN, dialogada EN ESPAÑOL

CUANDO EL DIABLO ASOMA

Sublime interpretación de JOAN CRAWFORD, CLARK GABLE y ROBERT MONTGOMERY

Tres estrellas con suficiente brillo para protagonizar por sí solas cualquier gran película, unidas en este gran film METRO, verdadera obra maestra de ingenio, humor y delicadeza por la mano experta del gran director W. S. Van Dyke. Una bomba inesperada de situaciones originalísimas y de extraordinaria comicidad. Los tres ídolos de todos los públicos, juntos por primera vez y superándose a sí mismos en la comedia más alegre, más desenfadada y espiritual de todas las producidas...

NO DEJE DE VERLA...

Temperatura agradable...

Perfecta sonoridad...

Calendarios - Dietarios Blok

Imprenta Palacios

Virgen, 18

Sueca

Tiinta AZUL permanente llamada
IMBORRABLE

S A M A S

apropiada para Bancos y oficinas importantes

En botellas y frascos de todos los tamaños

PIDA SIEMPRE MARCA S A M A S

Casa PLANELLS

Gran surtido en Alpargatas y Calzado para niños
Vinos, Aceites y Licores

Calle de San Francisco, 18 - Sueca

Distinción y línea perfecta conseguirá en sus trajes si los encarga a

Alfredo Gayón

SASTRE

¡¡PRECIOS ECONOMICOS!!

Capitán Galán (Uchana), 44 Sueca

TINTORERIA A VAPOR

— DE —

Vicente Fletes

— AUTO — EN 12 HORAS

Calle de la Virgen. 35 - Sueca



CON TAPÓN VERTEDOR

TINTA WIGTY

PARA ESTILOGRAFICAS Y USO GENERAL

Es la única que le dará completa satisfacción

¡Haga una prueba! Pase y se le llenará la Estilográfica GRATIS

Concesionario: IMPRENTA PALACIOS - Sueca



Agricultores - Propietarios

Si queréis tener vuestros naranjos libres de las plagas que los ataquen, pulverizad con los muy potentes y renombrados insecticidas

“GOOLD” y “STANDART”

Para informes dirigirse al representante EN SUECA:

Ricardo Villagrasa - Paz, 5

Pañería Regional

Sastrería LA MAS ECONOMICA

Abelardo Serra Ramón

Extenso surtido en Trajes y Gabanes
Especialidad en Pantalones fantasía

S. VICENTE, 104 - Tel. 11402 - VALENCIA

Por su superioridad en la competencia; por su importancia en el mercado y por su calidad selecta y económica, la fábrica de

J. Carbonell Sanz

le servirá COÑACS, ANISADOS y demás clases de LICORES y quedará V. satisfecho.

VISITELA UNA VEZ

Plaza de Rosanes. 5 - Teléfono 60 - Sueca

Sadi Fuset Velis

MEDICO DENTISTA

Horas de consulta: de 9 a 1 y de 4 a 7

JUFVES TARDE NO HAY CLINICA

E. Castelar, 51 (antes Arbol) - SUECA

TELEFONO, 75 - R — Urgencia: Casa Fuset, Virgen, 11

INFORMACION LOCAL

AYUNTAMIENTO

SESION

Bajo la presidencia del señor Vida y con la asistencia de los señores Campos García, Ortells, Carrasco, Diego, Fos y Lledó se celebró la sesión el jueves de esta semana.

Se aprobó el acta de la sesión anterior; relación de jornales y facturas; solicitudes de obras particulares; el extracto de los acuerdos adoptados por el Ayuntamiento durante el pasado mes de Noviembre; el pliego de condiciones para la subasta de la limpieza del Perelló por el tipo de 1000 resetas a la baja; se acordó vender en pública subasta la casa número 34 de la Avenida de Levante, dos solares en la calle del Capitán Gaián, uno en la del Carmen, pasando a comisión la venta de la casa de Miguel Marzá; se acordó, como vía de ensayo, un contrato de tres meses para el alumbrado público en el Perelló con don Pascual Alberola Matosés; se adjudicaron definitivamente las subastas de las tasas de arbitrios siguientes: Alcoholes, a Salvador Carlos Martes por 64 334 pesetas. Pesos arroz a Daniel García Valero, por 99.001 pesetas. Rodaje, a Vicente Pérez Monmparler, por 10 002 pesetas. Pastos, a Juan Tamarit Antoni, por 6.015 pesetas. Pescadería, a José María Fuset Brines por 21 012 pesetas. Puestos públicos en ambulancia, a Genaro Boscá Monzó, por 9 309 pesetas. La subasta de la romana no se adjudicó por haberse declarado desierta, acordándose sacarla otra vez a subasta bajo el tipo de 11.000 pesetas al alza; se autorizó a don Rodolfo Morales Paredes para el percibo del arbitrio sobre el producto neto de compañías anónimas y comanditarias; se acordó que se instalen en el Hospital Municipal los centros antivenéreo y antitracomatoso; se acordó dotar a los Veterinarios titulares de este Ayuntamiento con el sueldo mínimo de 5.000 pesetas al primero, 4.000 al segundo y 3.500 al tercero; se desestimó la instancia de don Ramón Rodríguez García, solicitando se efectúen obras de defensa en una finca situada en la partida de la Lotería; se aprobaron varias instancias solicitando declaración de vecindad.

En el despacho extraordinario, se dió lectura a varias circulares referente a Alcoholes Presupuesto Municipal y Escalafones que deben presentar los Ayuntamientos de sus funcionarios.

El señor Lledó propuso se vendan las básculas de este Ayuntamiento al precio de 50 pesetas el juego. Así mismo pidió unos datos relacio-

nados con la confección de presupuestos de 1936. Así se acordó.

El señor Vidal propuso, y se accedió a ello, una comida extraordinaria a los Ancianos asilados por las Pascuas de Navidad. No habiendo nada en ruegos y preguntas se levantó la sesión.

a más popular Barbería de Sueca, es la de

Enrique Climent

Tendrá Vd. un placer grande si va allí a afeitarse. Cara afeitada en esa Barbería, refleja juventud nobleza y elegancia.

Salmerón y Alonso 2 Sueca

Saludo

Hemos recibido un saludo del nuevo Presidente de la Directiva del Sindicato Arrocerero de esta Ciudad, don Salvador Nicolás Ferrer, comunicándonos el haberse posesionado de su cargo y ofreciéndose para cuanto redunde en beneficio de los intereses arroceros.

Agradecemos el saludo, le felicitamos por su nuevo cargo y quedamos a la recíproca.

Ruego

Nos han visitado unas hermanas del Asilo de Ancianos, rogándonos hagamos un llamamiento a las almas caritativas que quieran contribuir en algo a esta santa casa pues se encuentra extremadamente necesitada, especialmente en camisas y sábanas para los ancianos asilados

Quedan complacidas y esperamos que sea recompensado con creces el ruego.

La mendicidad callejera

A causa de los numerosos mendigos que pordiosean por nuestras calles numerosas puertas sufren las consecuencias del hambre de ellos que se ven forzados a causar verdaderos sustos en muchos hogares.

En la calle de Espartero en una casa habitada por una viuda y su hija esta se dió cuenta de que violentaban la cerradura para abrir y a los gritos acudió el vecindario, a cuyo tiempo huyeron los ladrones.

Pongan nuestras Autoridades lo que esté de su parte para evitar esta clase de abusos y sustos, que continuamente acechan la tranquilidad pública.

Notas de sociedad

NATALICIO-BAUTIZO

El día 7 por la tarde la señora doña Máxima Franco, esposa de nuestro particular amigo don Enrique Planells dió a luz a un robusto y hermoso niño primer vástago de esta feliz pareja llevando a esta casa el complemento de su felicidad.

En la próxima semana se le bautizará con el nombre de Enrique apadrinándole don Simeón Planells y la señorita Vicenta Franco, hermano y hermana de los padres del recién nacido.

A tan dichosos padres les damos por tan grato suceso nuestra más cordial enhorabuena deseándoles a ellos y al recién nacido una felicidad sin límites.

Se incendia una chimenea

El miércoles día 11, a las doce horas del día se declaró un incendio en la chimenea de la casa número 25 de la calle del Padre Talens habitada por Carlampio Nadal y su familia.

Todo el vecindario se congregó en el lugar del suceso extinguiendo el fuego poco tiempo después sin necesidad de intervenir los bomberos. No hubo desperfectos ni desgracias personales.

QUEDARA COMO NUEVO

su sombrero si lo limpia

ARTURO MICÓ

Gorras ESTUPENDAS a precios MODERADOS

P. Mercado, 10 Sueca

Fallecimiento

El martes pasado a las cuatro de la tarde, falleció en el Hospital, el desgraciado joven Alfredo Burguera Astruells a consecuencia de las heridas sufridas el día 5 de este mes al chocar su bicicleta contra el carro que conducía Vicente Martí Moltó.

Nuestro más sentido pésame a su familia.

Arrocerías

Elecciones a Junta regional

Contra todas las suposiciones y conjeturas de que dicha elección iba a ser reñida, ya que diversas tendencias y muy contrapuestas se habían interesado en ella, no fué así. Los elementos poseedores de la gran mayoría de los votos computables a cada Delegado dando de mano a todo interés de partido, decidieron dar participación en la nueva Junta a otros sectores en minoría para el mejor funcionamiento de la Federación Sindical y garantía administrativa de todos.

En esta elección fué elegido don Esteban Carrasquer Carrasco, querido amigo nuestro, gran propietario arrocerero que fué Presidente-Delegado del Gobierno en la Federación Sindical en el desempeño de cuyo cargo dió ya muestras de tal entereza en defensa de los intereses arroceros de los agricultores, que es un aval de garantía para los arroceros en la futura marcha administrativa de la Federación.

Mucho nos complace su elección y le felicitamos cordialmente no solo por suecanos, sino también por amigos.

Mañana tendrán lugar en Valencia las elecciones a Juntas Directivas de la Federación en la que tomarán parte todos los Presidentes y vocales de cada pueblo.

Toma de posesión

El pasado domingo tuvo lugar la toma de posesión de la nueva Junta del Sindicato Arrocerero de Sueca. Reunidos todos los elegidos en las últimas elecciones a Sindicatos, se procedió a votar los cargos entre los cinco vocales propietarios cuya votación dió el resultado siguiente.

Para Presidente: Salvador Nicolás Ferrer, 5 votos; para Vicepresidente: Daniel Pérez, 3 votos y 2 en blanco; para Interventor: Emilio Claver, 3 votos; Ramón García, 2 votos. Resultaron elegidos los tres primeros y quedando como vocales los de la minoría Enrique Meseguer y Ramón García Viel.

Nuestra enhorabuena a todos y que les acompañe el acierto en el desempeño de sus nuevos cargos, no defraudando las esperanzas de ecuanimidad y de limpieza administrativa que todos tienen fundadas en ellos.

En MOSAICO tendrá siempre la nueva Junta un decidido colaborador para todo lo que sea favorecer las justas aspiraciones de los arroceros en el desempeño de sus funciones.

Un nombramiento justo

Desde el lunes de esta semana es Oficial habilitado, de lo civil, del Juzgado de 1.^a Instancia de Sagunto, nuestro querido amigo y paisano don Julián Perales Martí, que desempeña un cargo de oficial en el Juzgado de Sueca.

El señor Perales, que durante su actuación en nuestra Ciudad supo conquistarse el aprecio y cariño de todos los que frecuentan la Casa de la Justicia, por su inteligencia, laboriosidad y hombría de bien, en Sagunto y al lado del que fué modelo de jueces de Sueca, don José Bernal, logrará ser el Oficial Habilitado modelo. Así lo esperamos del querido amigo señor Perales al que felicitamos cordialmente y le deseamos muchos aciertos en su nuevo destino.

La tirada del sábado y un banquete

El sábado de la semana pasada e invitados por nuestra primera Autoridad, vinieron a tirar el coto nuevo, don Carlos Gutiérrez, delegado de Hacienda, don Jesús Vidal, doctor don Javier Vidal, doctor Pérez Mangano y el Comandante de la Guardia Civil de este puesto don Antonio Rancés.

Terminada la pollechá fueron in-

Aceites puros de oliva El Nabo siempre El Nabo



En obsequio a su distinguida
y numerosa clientela



Valeriano Vilar

S. Antonio
Abad, 22

“El Nabo”

SUECA

Ofrece para Navidad y Año Nuevo una importante rebaja de precios en mejor calidad

FIJENSE:

Anis Imperial.	2'50 y 3 pts. litro
Coñac Jerez	2'50, 3 y 4 pts. litro
Benedictine 1.a.	3'50 pts. litro
Curacao especial superior	3'50 pts. litro
Kola extra.	3'50 pts. litro



Inmenso surtido en licores de marca a 3,25 botella

MOSCATEL Y VERMOUTH A 1,15 PTS. LITRO



vitados a comer por don Ramón Martí en su hermoso chalet del Perelló, a cuyo banquete asistieron a más de los señores citados, las señoras del Delegado, la de don Jesús Vidal, la del doctor Pérez Mangiano, don Rafael Molina y señora, don José Zaragoza y señora, el Teniente de la Guardia Civil, hijo y sobrinos de don Rafael Molina, don Vicente Matoses y nuestro Alcalde don Eugenio Vidal.

Hicieron los honores al banquete la respetable y bondadosa señora de don Ramón Martí con sus simpáticas hijas, y todas se desvivieron para que no faltase detalle alguno a ese soberbio banquete del que guardarán grato recuerdo todos los comensales.

Mañana se bautizará solemnemente a cuatro hermanitos

Hace muchos años marchó a Cuba el hijo de Sueca Alfredo Vives Rodríguez y allí contrajo matrimonio con Felicísima González Corrales, de Santiago de Cuba.

De la unión nacieron siete hijos, de los que Adelina, Federico, Carmen y Teodora no están bautizados.

Hace poco tiempo regresaron a Sueca Alfredo y Felicísima con sus siete hijos y se establecieron en la

llastra del Perelló. Enterado don Manuel Aguilar de la penuria de esta familia procedió a recoger donativos y al saber que cuatro de los hijos no estaban bautizados se puso de acuerdo con Sor Agustina, Superiora del Asilo de la Encarnación y lograron convencer al Alfredo y a su mujer para que bautizaran a los hijos que no lo estaban.

Sor Agustina, con su gran bondad, ha buscado padrinos y organizado la fiesta que se celebrará mañana a las 11, en la parroquia de San Pedro.

La niña Adelina, que tiene ocho años será apadrinada por la señorita Maruja Serrano Plá y José Luis Serrano Ferrando.

El niño Federico, de 6 años, por la señorita Josefa Vercher y Pepito Miragall.

La niña Carmen, de 4 años, por la señorita Pilarín Zamora y Pepito Lavernia Ferrando.

La niña Teodora, de 6 meses, por la señorita Paquita Plá Beltrán y Manolito Ortells Olmos.

La primera nació en Manzanillo y los otros tres en Santiago de Cuba.

Según nos dicen, el bautizo será solemne y con acompañamiento de órgano y vuelo de campanas. La comitiva saldrá del Asilo de la Encarnación y después del acto bautismal, en

el mismo Asilo de la Encarnación se servirá un refresco pagado por los padrinos, no faltando «els confits» y dinero para la chiquillería.

Carne decomisada

El vecino de esta ciudad Pascual Bolo, habitante en la calle de García Hernández núm 74, se trasladaba los días festivos al Mareny de Vilches donde sacrificaba reses en el corral donde encierran el ganado para ponerlas a la venta en el Mareny de san Lorenzo, infringiendo la ley de arbitrios.

El día primero del corriente mes, a las cinco de la mañana, se trasladaba el Bolo hacia Vilches, y encontrándose los Guardias Municipales señores Palacios, Sancho y Romero de servicio, en el Portal de Cullera, les infundió sospechas el Bolo, registrándole el carro, no encontrándole más que una pequeña cantidad de embutido.

Los guardias continuaron las pesquisas, y sabedores donde marchaba se trasladaron a Vilches donde vieron cómo un hijo del Bolo y un criado del mismo trasladaban en el carro una res muerta para ponerla a la venta en San Lorenzo.

Fueron detenidos por los guardias y el Alcalde les impuso una multa, destinando la carne a los pobres.

— 164 —

Y aixina, poc mes ú manco,
vach interpretant la llei,
perque no tiro mes remey
«que herrar o quitar el banco»,
Pero á pesar d'un llenguache,
que tal claritat respira,
á voltes (pareix mentira)
no cauen en lo forma: he.
¿Pues qué t diré d'atres fets
d'estos «muixús» majaderos?
Els homens porten cosets,
y les madames sombreros;
aquells van molt plens de risos,
bucles, pendients y anells,
y estes en los culs postissos,
y en botes y saragüells.
Y uns y atres, es dir, tots,
en companyia ú asoles,
sempre van fen cabrioles
ó ballant ó pegant bote.
Sols per ferli cosquerelles
á quantsevol foraster,
es besen en lo carrer
els mascles y les femelles;
y no falta borinot
que cuant els morros aplica,
si la «madam» es bonica,
s'arrima tot lo que pot.
Podrá ser aixó obra bona,
pero yo, fent el «non sabo»,
dic: que el besar á una dona
no es com ferse un nuc al rabo;
perque crec y tinc per sert
que entre el mascle y la femella
no convé posar canella,

— 161 —

el que em fa pendre la ploma,
sino el contarte, y no es broma,
entre quina chent estic.
Figurat no mes, si vols,
si tindrà molta sustansia
esta chentola de Fransiá
que diu «aricó» als fesols;
«ansalad» al ansisam,
crec que «soulié» á les sabates,
y á les chiquilles «madam».
Al pá li diuen «dupen»,
el ví sinse nom el criden,
pues no mes li diuen «ven»,
y en un trago el got et buiden.
Yo em ric com un albercoc
de vore qu'estos gabachos
son tan burros y tan machos,
que no saben lo que es foc;
Ni que es «erol», ni casola,
ni anguila, granota, ó peix,
ni feche, ni lleterola,
ni carn de cuixa, ni greix.
Y es tan inútil qu'els digues
óli, salses, caldo ó neu,
com si els dius reñons ó lleu,
anous, panses, meló ó figues.
Per dir peres, fan «poar»;
al cap li diuen «la tet»,
y á la vesprada «suar»
encara que fasa fret.
A voltes demane yo
aigua, obrint la boca tota,
y hasta que no dic «deló»
no m'en darán una gota.
Tabaco en la tabaquera,

Alcaldía Popular de Sueca

EDICTO

DON EUGENIO VIDAL FERRANDO
ALCALDE PRESIDENTE DEL
EXCMO AYUNTAMIENTO DE
SUECA

HAGO SABER: Que habiendo sido declarada desierta la subasta para el arriendo del servicio de recaudación del *arbitrio de Pesas y Medidas* de uso obligatorio, excluido todo lo que se refiere al peso del arroz; para el año 1936; se celebrará una segunda el día treinta de los corrientes a las once horas, en la Casa Capitular; bajo la Presidencia del señor Alcalde o Teniente de Alcalde en quien delegue y con asistencia de otro Concejäl designado por el Ayuntamiento.

El tipo de subasta será de ONCE MIL PESETAS al alza

Para tomar parte en la licitación deberá constituirse fianza provisional del cinco por ciento del tipo de subasta o sea de QUINIENTAS CINCUENTA pesetas, debiendo el rematante constituir la definitiva del quince por ciento del importe del remate y prestar fianza personal bastante a satisfacción del Ayuntamiento. El

importe del remate se hará efectivo por mensualidades anticipadas.

Las proposiciones se presentarán con arreglo al modelo que seguidamente se inserta, en la Secretaría de este Ayuntamiento de nueve a trece y de diez y ocho a veinte horas, durante todos los días hábiles desde la publicación de este anuncio hasta la víspera de la subasta, pudiendo examinarse en la misma Oficina y durante iguales días y horas el correspondiente Pliego de condiciones.

Los poderes, en su caso, deberán estar bastanteados por el Secretario Letrado de la Corporación.

Sueca 12 de Diciembre 1935

El Alcalde:

EUGENIO VIDAL

Modelo de proposición

Don _____ vecino de _____ enterado del Pliego de condiciones y Ordenanza que acepta, ofrece _____ pesetas (la cantidad en letra) por el arriendo del arbitrio Municipal de Pesas y Medidas de uso obligatorio, excluido todo lo que se refiere al peso del arroz, para el año natural de 1936 o sea desde 1.º de Enero a 31 de Diciembre del mismo año.

(fecha y firma del proponente).

Y sigue el meneo

La tierra continuó en la presente semana sus cosquillas y se han notado en nuestra Ciudad sus pequeñas sacudidas. El lunes a las 6:30 y martes a las 4:30 volvió a notarse en diferentes edificios un movimiento de poca duración y que produjo alarma a las personas que sobresaltadas despertaron de sus dulces sueños. Parece que la tierra tiene ganas de jaleito y de meneo, aunque a muchos les resulte la bromita demasiado pesada y que para escalofrios ya tienen bastante con los que les proporciona el tiempo.

Trajes a la moda con
toda elegancia, siempre

Jaime Tomás

SASTRE

Calle de San Francisco - 94, Sueca

Imp. Palacios, Sueca - Tel. 49 P

— 162 —

mas que d'or tragues un sac,
no en tindrás, si á la estanquera
no li dius, vinga el «tabac».
Y está molt posat en us,
(«sí parlant entr'els dos»
el dirlos als chavos «sus»
com si foren a'gun gos.
Per almorsar de mati
hiá qui es mencha un bou sanser,
y si els dius, qué feu ahí?
et contesten «dichuner».
En termes, que per mirar
uns dichunis tan extrañs,
et pot vindre así á pasar
la cuaresma tots los años.
En lloc de setse es diu «ses»,
ai mar «mer», y nada mas,
de modo que en un poc mes...
no sé si m'entenderás.
Als criats y atres comparses
dels cafens s'els diu «garsons»,
y mediant iguals raons,
les criades serán «garses».
Y en efecte, si eu repara
cuansevol que á elles s'arrima,
totes tenen coll de á vara
y la cama llarga y prima.
No mes que óbrignes la boca,
ya et diuen, «no compren pa»
y á mí, encara que m'agrà,
sols per créurels... compre coca.
Yo no sé per qué eu dirán
hasta els mateixos qu'el venen,
sent així que tots ells tenen
molt amor al nostre «archan».

— 163 —

Si dus la bolsa en la má
á tot et dihuen que «hui»,
yo me l'amague en lo sí,
y els conteste que «demá».
Tampoc encontrarás may
per davant ni per darrera
ningú que li diguen Pere,
ni Roc, Quelo, Chaume ó Blay;
y parlant en veritat,
crec que sants n'han hiá mes e u,
perque tinc ben observat
que á tots els dihuen «nuixú».
Ya pots figurarte, pues,
el meu cor cóm estará
cuant els parle en valensiá
y em responen en francés.
(y es ho dic soltant la risa),
que si eu parlen en llatí
com un retor cuant diu missa.
De modo, qu'encara en señes,
com tenen estos garrantes
el cap mes dur que les peñes,
prenen els pitos per flautes.
Y aixó que les que yo els fas
son tan fásils de asertarles,
que no pot equivocarles
qui tinga en la cara el nas.
Cuant tinc fam, per l'ordinari
nunca parle una paraula,
no mes vach, óbric l'armari,
prenc un pá y m'asente en taula.
Si conec que m'entra son
alla á les deu de la nit,
la seña que correspon
es... anarmen caps el llit.

Hemos recibido un STOK completo
de Cubiertas y Cámaras **PIRELLI**

Precios increíbles ————— 

 ————— Descuentos máximos

Todas estas ventajas las encontrará comprando las
CUBIERTAS y CAMARA para su coche en

CASA SANCHIS

Pi Margall, 40 Tel. 29 SUECA



FABRICAS DE DULCES, SEMOLAS
PATENTADAS Y HARINAS
DE ARROZ

Exportación a todas partes

Antonio Martínez Ferri

Exquisita elaboración de DULCES, CAMELOS, GRAGEAS Y SIMILARES

Especialidad para Bodas, Bautizos y Banquetes

Los productos de esta Casa, son los preferidos
por las personas de buen gusto.

Despacho y Oficinas: Avda. de la República, 95-97, SUECA

TELEFONO NUM, 62

(VALENCIA)

Nuevos Síndicos

En el Sindicato de Policía Rural fueron elegidos y tomaron posesión los nuevos síndicos don Salvador Furió Coll, don Vicente Palacios Viel, don José Badia Colomar y don Eduardo Beltrán Burguera quedando como suplentes don Jerónimo Ferrando Burgos, don José Martínez Furió, don Lorenzo Almela Gilabert y don Ricardo Castells Ferrando.

A todos nuestra enhorabuena.

Necrología

Fermín Cortés Lleonart

El día 12 del actual, víctima de una traidora dolencia, falleció en Valencia nuestro amigo y paisano don Fermín Cortés Lleonart.

Sensible ha sido la pérdida de este estimado suecano. Sus grandes dotes morales, le hicieron ser una persona simpaticuísima de cuantos con él tuvieron relación. Su despejado entendimiento y su gran honradez, crearon una de las figuras más destacadas en el comercio.

Los restos mortales fueron trasladados a Sueca a la una de la tarde verificándose poco después el entierro que fué una verdadera manifestación de duelo y una gran prueba de

las muchas simpatías que contaba entre sus paisanos.

A su desconsolada esposa doña Tomasa Clar a su respetable madre doña Felicidad Lleonart, a sus hermanos don Manuel, doña Joaquina y don Vicente, a sus hermanos políticos doña Carmen Clar, doña Elvira García y doña Patrocino Muñoz a sus sobrinos y demás familia, les acompañamos en su justo dolor por tan irreparable pérdida.

RELIGIOSAS

Lunes.—A las 7 comienza el ejercicio de las Jornadas a intención de una devota. Aniversario general por Josefa Biguer Vendrell.

Martes.—Aniversario general por los consortes Salvador Soler y Remedios Matoses.

Miércoles.—Aniversario general por los consortes José Fortea y Josefa Sala. Los mismos días lunes, martes y miércoles continúa la solemne Novena a María Inmaculada, por María Rosa Rodrigo Ramón: con Tercia Misa cantada, sermón, ejercicio de la Novena y gozos.

Jueves.—Ejercicio al P. San José, por doña Juliana Artal Miñana. Aniversario general por doña Concepción Vidal Pérez. Nocturno y Aniversario general por Agustín Baldoví Beltrán.

Viernes.—Aniversario general por

doña Presentación Ortells Marqués Nocturno y Aniversario general por Gil Matoses Borja.

Sábado.—Misa cantada salve y gaudes a la Virgen del Rosario, por los consortes Antonio Ortells y Francisca Diego. Misa cantada salve y gaudes a la Virgen del Rosario, por los consortes Tomás Zamora y Josefa Vercher.

Domingo.—Tercia y Misa cantada por Almas del Purgatorio y Misa de Comunión general y por la tarde Vísperas y ejercicio, por la agrupación de Margaritas.

Sr. Vicario de semana:
Don Vicente Lavernia

Rasgo de honradez

Esta semana se le extraviaron a Alberto Sancho (a) Bartolo, cabrero de profesión dos cabras, y el pobre hombre pasó sus apuros, por no ser suyas. Mandó hacer un bando que dió por resultado encontrar las cabras, que las tenían los vecinos de esta Ciudad Vicente Quiles Alepont y Andrés Sanjuan Molt, obreros honrados que a pesar de atravesar una crisis de trabajo bastante aguda, manifestaron las dos reses, devolviendo la tranquilidad al pobre cabrero.

Aplaudimos el rasgo de estos obreros que han sabido cumplir con su deber.

En breve

Taller de reparaciones de
Máquinas de
escribir

Abonos a 4 pesetas al mes con derecho a cintas y REPARACION MENSUAL

Venta y reparación de Radios

Se arreglan máquinas de coser y restauración

Se embobinan CINTAS DE MAQUINA a 3 pesetas (llevando los carnets vacíos)

Casa GARCIA

C. de S. José 1-1.º

SUECA

LA CASA DE LAS MEDIAS

sigue ofreciendo más barato que nadie
Fajas y Sostenes de señora
Medias lana - calcetines lana

CABALLERO Y NIÑO

Visite esta casa y podrá adquirir 4 grandes regalos
Lo más nuevo en artículos para modista

NUEVA REBAJA

Faja caucholina 18 ptas.

LO MAS COMODO

Faja tubular punto 17 ptas.

NO EQUIVOCARSE:



Francisco MAFE

Joaquín Costa, 82 - Sueca

PAGINA DEPORTIVA

FUTBOL

Athlétic Valencià, 1

Sueca F. C., 10

Tanto el partido del domingo último como el del anterior, no es en una reseña futbolística el sitio más adecuado para hacerles el relato; sus nombres debían de figurar más bien en la crónica de sucesos. Once muchachos son bárbaramente linchados con un balón de cuero, al pretender poner a prueba la dureza de su cara. En su huida se refugiaron cerca de unas mallas a las que los atracadores en sus continuos disparos, hicieron DIEZ grandísimos agujeros. Las víctimas sufrieron desperfectos en todo el cuerpo, menos en la cara que quedó como estaba. Personado el juzgado de guardia en el lugar del suceso condenó a los linchados a no pisar más el campo del Infantil».

Esto es todo lo que se puede decir del Athlétic Valencià, en su actuación contra el Sueca. Con un jugador que juega medianamente bien, que fué el defensa izquierdo, y con un portero que aunque tuvo muchos aciertos no es posible que aguante a toda una línea delantera en su plenitud de forma, no se puede salir a jugar fuera, y más, contra un team que como el nuestro, ha causado tantos estragos en los equipos modestos de la capital.

En todo esto, quien paga los vidrios rotos es el público, pero ¿de quién es la culpa? ¿De la Directiva? No señor. La culpa no es de nadie. El domingo que juega aquí un equipo flojo, es porque no se ha encontrado otra cosa y eso es natural, sabiendo que estamos en la temporada futbolística y teniendo en cuenta además que los equipos que se destacan un poco tienen campo propio, y a éstos les pasa lo que a nosotros, que jugar fuera de su campo no interesa. Por lo tanto no hay ningún responsable. Es la escasez de equipos buenos dispuestos a desplazarse, la causa de que de cuando en cuando se reciba tan mal género.

Poco esfuerzo tuvo que hacer el Sueca, para deshacerse de un enemigo tan poco temible como lo fué el Athlétic Valencià. Fué una lástima que derramaran tanta cantidad de buen juego, para obtener una victoria que desde los primeros momentos del partido careció de todo interés y emoción.

A los cinco minutos de juego era batido por primera vez el portero athlético. Se le castigó poco después un fault encima de la raya de penalty

y Lázaro lo mandó flojamente a falta. El panorama estaba claro.

Desde este momento empezó el asedio de los merengues durando casi exactamente noventa minutos. Sin embargo, tuvó el Athlétic dos ocasiones muy buenas para marcar, pero para ello era necesario tener algunas ligeras nociones de futbol. Marcaron gracias a un penalty que el público pidió a gritos tirasen dentro.

Nuestro equipo hizo un buen partido. De los once elementos que jugaron, hubo nueve que son los autores de la inmejorable forma en que está ahora el Sueca y dos, que fueron S. Lledó y Albi, que como esperábamos se pusieron al mismo nivel de sus compañeros demostrando que si ellos quieren también saben hacer ver su calidad.

BARBERIA POPULAR

DE

Bernardino Verdú

AFEITARSE 0'25 CTMS.

Martínez y Pérís, 34 Sueca

Salvador Lledó fué aquel delantero centro tan peligroso, tirando a gol de las innumerables formas en que sabe hacerlo y que le ha consagrado. De los tres tantos suyos, el tercero que fué un tiro disparado desde la mitad del campo le aumentó aún más la gran fama de goleador que tiene.

Albi hizo uno de los mejores partidos que ha hecho en este campo. La línea media no ha perdido nada de la perfecta forma en que se encuentra.

Para el resto del equipo, sería re-

petir lo que afortunadamente se ha dicho hasta ahora. Están en toda su perfecta forma. Sanchis se apuntó cinco tantos y Prósper dos. De seguir así no creo que haya que temer a nadie.

El Athlétic Valencià presentó a: Rorella II; Gómez, Ventura; Fortea, Alberto. Farmacia; Yuste, Salvador, Montesinos, Gomar y Batalla II.

Sueca F. C.: Marco; Marqués, Puchades; Piqueres, Lázaro, Albi; Colechá, Rodenes, Lledó, Sanchis y Prósper.

El arbitraje del señor Arlandis estuvo bien.

KIK

Mc vimiento de población

Bautizos.—Desamparados Olmos Rodríguez, Dolores Benedito Juan, Encarnación Chirivella Climent, Fernando Palacios Pascual, Isabel Cortés Pedrós.

Defunciones.—Isabel Sales Palacios 34 años; Alfredo Burguera Astreuells 22 años; Fermín Cortés Lleonart 55 años; Irenes Bernabeu Durá 85 años.

S. Piera Cebrià

MEDICO

Oído, Nariz, Garganta, Boca y Dientes

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 8

Avda. República, 32 -1.º - Sueca

Anúnciese en MOSAICO

■ CAMPO DEL INFANTIL ■

DOMINGO 15 DICIEMBRE, a las 3

U. D. MALVARROSA Campeón del grupo C.

Fidel; Meana, Coriés; Visantet, Alegre, Jesús; Pepet, Miguel, Darder, Aguilar y Botella

SUECA F. C. Ventura; Amadeo, Marqués; Albi PIQUERES, Vila; Colechá, Rodenes, Lledó, Sanchis y Prósper

Se advierte a los jugadores del SUECA B., que la salida para Carcagente será a las 2 en "La Villa"

MOSAIKO

SEMANARIO INDEPENDIENTE ^{M. S.}

SUSCRIPCION

Trimestre. 1'25 Ptas.

Semestre. 2'50 «

Año 5 «

PAGO ADELANTADO

Anuncios y Esquelas según tarifa

ALBEROLA HERMANOS

Gran surtido en Telas para Colchones

Fábrica DE CORSES

GENEROS PARA CORSÉS

Gomas para Fajas
Ventas al por Mayor y Detail

MEDIAS para VARICES

Guerrero, 9

VALENCIA

Novedades

GENEROS DE PUNTO

Medias
Calcetines

Camisería

Guerrero, 14

Venta exclusiva en Sueca: Hijo de José M.^a Alberola, P. Constitución, 1

N
tas.
<
<
DO
tarifa

S
es

S

ción, 1



Prec

Al

L

O

Se

Tr

Ur

m

250

150

100